

¿Cuáles son los documentos que se debatirán en la Cumbre de la CELAC?



La viceministra de Relaciones Exteriores, Anayansi Rodríguez Camejo, comenta sobre las particularidades de la CELAC. Foto: Estudios Revolución.

Previo a la realización de la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, que tendrá lugar este martes en Argentina, se desarrolló la reunión de Coordinadores Nacionales de la Comunidad, donde se pusieron a punto los documentos que se someterán a consideración de las 33 naciones que conforman el mecanismo de integración.

Al respecto, la viceministra de Relaciones Exteriores, Anayansi Rodríguez Camejo, comentó al Equipo de Comunicación de la Presidencia de la República que, si bien hubo una antesala de este momento, que incluyó debates online de los coordinadores, este lunes ocurrió el encuentro presencial en el palacio San Martín, donde radica la cancillería de Argentina, para culminar la negociación de la Declaración de Buenos Aires y once comunicados especiales que se deben adoptar por nuestros jefes de Estado y de

Gobierno, y otros jefes de delegaciones, durante la VII Cumbre de la CELAC.

La Declaración de Buenos Aires, comentó, es un documento muy sustantivo, contundente, que aborda un espectro grande de los temas más importantes que hoy se debaten a nivel internacional en las Naciones Unidas, como el cambio climático, las migraciones, el avance de la mujer, y la protección de las personas en situación de vulnerabilidad.

Se ha ratificado, dijo la vicescanciller, la proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz; se han abordado temas relacionados con los derechos humanos, con la protección y la promoción de todos los derechos para todos, y también se ha abordado de una manera amplia los temas de desarrollo sostenible, en particular de nuestra región.

“La reafirmación de la Proclama de América Latina y el Caribe como zona de paz ha sido un punto transversal en la Declaración y en muchos de los comunicados especiales que se van a adoptar por nuestros jefes de Estado y de Gobierno, lo cual da un mensaje muy claro de esa vocación pacifista, de esa vocación de resolver los problemas sobre la base de los principios del derecho internacional, del respeto a la soberanía, la no injerencia en los asuntos internos de los estados, que es la vocación que tiene la región latinoamericana y caribeña”, afirmó Rodríguez Camejo.

Agregó que se han negociado once comunicados especiales, entre ellos tres que ha presentado la delegación cubana y que ha recibido un apoyo unánime y contundente por parte de la membresía de la CELAC, a nivel de coordinadores nacionales y por supuesto esperamos que mañana también se adopten durante la Cumbre de Jefes de Estado y Gobierno.

“Uno sobre el Bloqueo, es decir, el reclamo de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños para el levantamiento del bloqueo de los Estados Unidos contra Cuba; un segundo comunicado especial ha presentado nuestro país sobre el tema del terrorismo, el combate a nivel internacional contra este flagelo, y en ese comunicado se incluye una solicitud expresa, por parte de los miembros de la CELAC, para la exclusión de Cuba de la espuria lista de países que supuestamente patrocinan el terrorismo, y que elabora de manera unilateral el Departamento de Estado de los Estados Unidos”.

Hemos presentado un tercer comunicado, comentó, que es sobre el tema del desarme nuclear, también un asunto muy acogido por la región latinoamericana y caribeña. “Recordemos que es la primera zona densamente poblada del planeta que se proclamó libre de armas nucleares; es la primera zona también a nivel internacional que se ha proclamado ella misma como zona de paz a través de la proclama de América Latina y el Caribe, entonces tiene gran significado también la adopción de este comunicado especial sobre el tema del desarme nuclear que pide la eliminación total de las armas nucleares”.

Los otros comunicados, también de gran relevancia, por ejemplo son sobre el adelanto y empoderamiento de la mujer, sobre la armonía con la naturaleza, sobre las lenguas y la diversidad que tiene que haber en el planeta respecto a las cuestiones indígenas, y sobre el tema de la cooperación en materia energética, añadió la viceministra.

“Ha sido una jornada muy fructífera, los documentos están listos para ser debatidos, analizados por nuestros jefes de Estado y Gobierno, y esperamos que puedan ser adoptados y contribuyan al éxito que estamos seguros tendrá esta VII Cumbre de la CELAC, donde participaremos los 33 países de la región latinoamericana y caribeña, con la presencia nuevamente en la Comunidad de Brasil”, concluyó. (Tomado de [Cubadebate](#)).



Radio Habana Cuba